Die Beratung bestätigte die historische Erfahrung, daß man auf dem Wege des Sozialismus und Kommunismus nur vorwärtsschreiten kann, wenn man sich strikt und konsequent von den allgemeinen Gesetzmäßigkeiten des Aufbaus der sozialistischen Gesellschaft leiten läßt, vor allem die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer Avantgarde, der kommunistischen Parteien, festigt, wobei jede Bruderpartei, indem sie die Fragen der weiteren sozialistischen Entwicklung schöpferisch löst, die nationalen Besonderheiten und Bedingungen berücksichtigt. Die Familie der sozialistischen Bruderstaaten hat - wie mit Recht auf der Beratung festgestellt wurde - in den vergangenen Jahren bedeutende Erfolge. Siege in allen Bereichen des gesellschaftlichen Lebens errungen. "In diesen Jahren wurde" - wie es in der Erklärung der Beratung heißt - "in jedem sozialistischen Land eine mächtige Industrie auf gebaut und das Leben des Dorfes umgewandelt, wobei Schwierigkeiten überwunden und die Arbeit der Parteien ständig vervollkommnet wurden." Bestätigt wurde die historische Erfahrung, daß es als Pflicht einer marxistischleninistischen Partei betrachtet werden muß, ständig für die Erhöhung der politischen Aktivität der Arbeiterklasse, der Bauernschaft, der Intelligenz und aller Werktätigen, für den allseitigen Fortschritt der sozialistischen Gesellschaftsordnung, für die weitere Festigung der sozialistischen Demokratie, die Vervollkommnung des Stils und der Methoden der Partei- und Staatsarbeit entsprechend den Prinzipien des demokratischen Zentralismus zu sorgen.

Mit Befriedigung stellt das Zentralkomitee der SED fest, daß die sechs Bruderparteien in ihrer Erklärung die unerschütterliche Treue zum Marxismus-Leninismus, die Erziehung der Volksmassen im Geiste der Ideen des Sozialismus und des proletarischen Internationalismus, den unversöhnlichen Kampf gegen die bürgerliche Ideologie, gegen alle antisozialistischen Kräfte als Unterpfand der Erfolge bei der Festigung der Positionen des Sozialismus und bei der Unterbindung der Machenschaften des Imperialismus hervorhoben. Die Durchführung der Erklärung erfordert den ideologischen Kampf gegen imperialistische und andere reaktionäre Ideologien. Für die DDR, den ersten sozialistischen Staat deutscher Nation, ist die in der Erklärung bekundete Entschlossenheit der Bruderparteien, in unerschütterlicher Solidarität und mit hoher Wachsamkeit jeglichen Versuchen des Imperialismus und aller anderen antikommunistischen Kräfte entgegenzutreten, die darauf abzielen, die

¹ Siehe S. 110 dieses Bandes.